
立法會換屆選

舉，反對派政黨為

打擊對手而散播謠

言抹黑對手是常識吧！近日，民

主黨南區區議員徐遠華突然在其

facebook「回帶」稱，民建聯副

主席、有意參加立法會港島區選

舉的張國鈞，曾在十多年前有次

「為了贏取五分鐘的叫咪時

間」，而違反與他「輪流嗌咪」

的「協議」。張國鈞在fb回應從

無此事，又揶揄有人可以為了抹

黑對手而出賣自己的誠信。「見

微知著，這就是政治抹黑。」

■記者 鄭治祖
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徐遠華反被爆陰濕史
黃才立：（徐遠華）D（啲）記憶
好勁！想當年同條友競選，已見識
過佢既（嘅）陰濕。連我的女義工
都被佢鬧。唔明佢點做講師。大學
生就是這樣被扭曲變形了！

Kai Ming Li：犯民（「泛民」）一
向好叻作野（嘢）老屈，（20）
04年GE（嘅）野（嘢）宜（）
家都拎番（返）出泥（嚟）講。到
底係小×氣定作野（嘢），心照
啦！

高文浩：目的好明顯：垃圾黨只會
選舉先泥（嚟）抹黑，平時影都唔
見。

廖森：一睇就知係無能民主黨走黎
（嚟）抹黑人……唔夠人做就淨係
識用D（啲）陰招。

資料來源：facebook 整理：鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁振英任期餘
下約一年，曾任梁振英競選辦主任的行會成員羅范椒芬表
示，梁振英上任4年來，用心用力為香港做事，在民生方
面的政綱完成了很多工作，其施政理念更得到社會絕大部
分人認同，往後無論誰當特首，都應該跟隨。
羅范椒芬昨日出席電視節目《講清講楚》時指，梁振英

非常着意確保落實自己的政綱承諾，「每一樣都會擺個
剔，究竟有邊啲做（咗）。」在4年前上任前，他在民生
部分的政綱已做了很多工作，包括扶貧、土地、環保及經
濟發展等，但同時遇到很多難題，難以在短時間內處理，
以致令部分人對梁振英的政綱有誤解。

拉布累港付巨大代價

她坦言，香港人文化及思維上要改變，「不能對人不對
事」，否則會愈來愈偏頗。她以立法會拉布為例，指香港社
會因此付出非常大代價，如果大家能「是其是，非其非」，
並非某人提出的政策便一味反對，社會就可向前進。
被問及至今仍未有人表示有意參與下屆行政長官選舉，

羅范椒芬並不感到奇怪，因為做行政長官是辛苦、吃力不
討好的工作。下屆政府不單只行政長官，還要邀請十多位
高質素、理念相同的問責官員，願意放棄現有的高薪職業
加入政府，難度不少，又認為香港是多元社會，需要時間
溝通並取得共識，政府5年一屆，很難完全達到在政綱預
見的成果，令人擔憂下屆換特首會導致「朝令夕改」。
身為科學園公司主席的羅范椒芬指，梁振英堅持成立的

創科局，可以用「前景秀麗，前路艱辛」八個字來形容。

創科局成立不足一年，已建立有活力的生態圈，但在培養
人才和留住人才兩方面，還有很多配套需要改善。

創科人才應自小培育
她解釋，工程是創新科技業最基本的學歷要求，但很多

成績優秀的香港年輕人，未必願意選讀工程系，而是選擇
讀醫科、做律師等即時回報高的領域，「如果人才不足，
創新科技發展就會有局限」。她認為，中小學的課程需要
提升，讓有潛質的學生有空間發揮。
針對目前在港就讀的碩士及博士生，很多是內地精英，但
香港沒有足夠工作機會留住他們。羅范椒芬認為，特區政府
應探討能否用公帑，吸引海外大型的科研公司進駐，「香港
政府沒有做，但美國、新加坡、內地全部都這樣做。」

羅范：梁振英施政理念廣獲認同

張國鈞批民主黨政治抹黑
責揑造「輪流叫咪」協議 踢爆徐遠華講大話

徐遠華在fb發帖稱要「分享一件小事，可見張國
鈞有幾可信」。他在文中稱：「話說在（20）04

年8月我入職做議員助理不足一個月就為李柱銘楊森
助選，有一日和民建聯的助選團同場在華富商場擺街
站宣傳，因張國鈞和我的大聲公疊聲，於是協議輪流
叫咪五分鐘（已忘記是誰的提議）。」

fb發帖攻訐 同黨適時散播
他續稱，「他（張國鈞）先叫咪，五分鐘後我要求
其遵守協議。誰知道他嬉皮笑臉咁對我擺出一幅
（副）『咁你都信，傻仔！』的面目，然後哈哈大
笑，完全無視我的存在，繼續叫咪。就咁令入世未深
的我上了社會大學第一課：原來有人可以為了贏取五
分鐘的叫咪時間而出賣自己的誠信，而且這個人還是
一個律師。」
徐遠華最後聲言：「見微知著，這就是張國鈞。」

有關抹黑的帖文當然被民主黨人廣傳，包括同為南區
區議員的同黨區諾軒等。
張國鈞前晚就在fb仿照徐遠華的帖文格式發文反

駁，首句就是「分享一件小事，可見政治抹黑有幾可
信」，然後重寫徐文中提及的事件，其中揶揄徐在文
中將「副」寫成「幅」，及對方一定識得「讀心神
術」才能根據他的表情寫出了「咁你都信，傻仔！」
這句話來。

阿鈞「跟格式」逐一反駁
張國鈞在文中強調，「雖然事情發生在十多年

前，當年自己絕對沒有與人協議過什麼輪流叫咪的

事情，但我聽完還是覺得可笑，原來『張國鈞』三
個字終於有市場價值，什麼牛鬼蛇神都跳出來對我
指責一番。就咁令飽歷風霜的我上了社會大學第N
課：原來有人可以為了抹黑對手而出賣自己的誠
信。」最後，他以「見微知著，這就是政治抹黑」
一句作結，又hashtag了「政治抹黑講到似層層」、
「講大話」。
張國鈞的黨友、地區統籌主任黃才立也抵唔住頸留

言，指自己在選舉期間已見識過徐遠華為人陰濕，其
女義工更曾被他罵，「唔明佢點做（大學）講師。」
不少網民也留言挺張國鈞，批評民主黨無緣無故「回
帶」，是在無中生有，為選舉肆意抹黑。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）青年民建聯昨天再
舉辦名人飯局，這次邀請到的嘉賓是有「民望高」美
譽的食物及衛生局局長高永文。在昨日中午的飯局
中，青民成員趁機就醫療及食物安全提出了多方面的
訴求。高永文形容，年輕人建議具建設性，自己會抱
着做到就做的心態，盡力為社會辦事。
高永文又與在場的青年人分享自己入行經歷，由最

前線醫生到管理層，再到現時決策局。青民主席顏汶
羽就大讚高永文平易近人，和大家暢所欲言。他又希
望高永文日後還能夠抽出時間，繼續多與青年人交
流。

邀高永文飯局
青民建言獻策

■青民成員在飯局上，就醫療及食安問題向高永文提
出多方面訴求。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本港碩果
僅存的旗袍裁縫之一、上環「美華時裝」老
闆簡漢榮，四十多年來以手藝盛載「人情
味」，為女士們縫製一襲襲仿如藝術般的旗
袍。豁達的他在接受新民黨主席葉劉淑儀訪
問時，笑着面對行業近年的式微，但慨嘆
「香港少了人情、長情及忍讓」，希望香港
能夠和諧，不要太多紛爭。

與葉太細說旗袍業盛衰
「縫製旗袍的一針一線，是一門藝術。」六
十多歲的簡漢榮，家中三代都是旗袍師傅。近
日，這間充滿人情味的旗袍店就吸引了一位特
別的客人前來探訪，她就是葉劉淑儀。葉劉淑
儀一向是旗袍的知音人，偶然也會穿旗袍出席
活動，「我有一件很喜歡的旗袍，不小心弄破
了，一直想做過一件，可是在香港，做旗袍的
師傅不多，一直沒有機會。」
目前，全香港僅存的旗袍裁縫，只有大約十
位，且都是七八十歲，年過六十的簡先生，已
算是最年輕的一位了。他在接受facebook專頁
「再發現香港的50個理由」訪問時笑說，「全
盛時期，美華旗袍有三十多位師傅，但時至今
日，連我在內，只剩下三位。我們這個行業，
沒有八小時工作，一開工就十多小時，有時甚
至要通宵，現在沒有年輕人願意入行。」

四十多年來，簡老闆一直堅持以一絲不茍的手藝為
女士們縫製旗袍，「做旗袍是我的興趣。我喜歡做，
客人穿得開心，我更加開心。」經歷過許多風雨，簡
老闆最難忘是2003年的沙士，「很多客人下了訂單也
寧願取消，因為結婚擺酒辦喜事也沒有人來啊」，結
果那年生意慘淡，所以簡老闆記得很清楚，幸最後都
捱過去了。
目前找簡老闆做旗袍的大多是熟客，有的更是一代

傳一代，阿婆帶女兒來，女兒又帶孫女來，「每一件
旗袍也是手藝，我一定要自己滿意，客人也要滿意才
可，靠的是口碑，所以這裏（裡）人情味相當濃，客
人也成了我的朋友。」
不過，簡老闆慨嘆，近年香港人情味少了，「大家

都少了人情、長情及忍讓，當然希望香港和諧，不要
太多紛爭，最重要是大家要有量度。」

■葉劉淑
儀訪問六
十多歲旗
袍裁縫簡
漢榮。

■張國鈞在fb仿照徐遠
華的帖文格式發文反
駁，又hashtag了「政
治抹黑講到似層層」、
「講大話」。 fb圖片

■羅范椒芬在《講清講
楚》電視節目回顧梁振英
的施政成績。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）端
午節臨近，不少區議員均會向街坊派
粽以表關懷。其實，「蛇齋餅粽」絕
非建制派議員專利，「傘兵」徐子
見、公民黨的黎志強，及工黨的麥德
正3名東區反對派議員，昨日便在屋
邨空地包粽，擬向當區居民派發。不
過，有街坊不滿及擔心他們露天包
粽，食物衛生質素欠佳而向本報投
訴。食物環境衛生署指，目前難以監
管類似的做法，但會密切關注情況。

懶理街坊健康 食署密切關注
本報接獲市民投訴指，徐子見、黎
志強及麥德正近日在黎志強議員辦事
處外，和義工露天包粽，更用疑似
「垃圾桶」來洗米，質疑他們的食物
衛生質素欠佳，更會累街坊食物中
毒。
本報記者翻查徐子見及黎志強的
facebook發現，他們確於前日在戶外
鋪滿粽葉、糯米、鹹蛋等食材，更以
印有「興華（二邨）屋邨管理諮詢委

員會」的膠桶盛載。同時，有義工以
水喉取水，及用明火「烚粽」。
用來洗米的膠桶未必是垃圾桶，但

在屋邨空地露天包粽及煮粽始終「有
問題」。
食環署在回覆本報查詢指，倘有關

人等製作的粽是向外銷售，就需要領
取臨時食物製造廠牌照，及受牌照條
例監管。
不過，倘這些粽只是自己食用或免

費派發，就不屬於食環署的職責範
圍，但他們會密切關注情況。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）9月立法會換屆選舉
臨近，激進「本土派」及「傘後組織」開始互相攻
訐，試圖打擊票源相近者的形象。「香港本土力量」
主席何志光近日在網台節目質疑「本土民主前線」的
資金來歷不明，更稱「本民前」已同另一組織「青年
新政」結合，為換屆選舉擺「政治姿態」。

棄免費YouTube 自設伺服器
何志光在該節目中稱，「本民前」早前開設的新網

台，有別於一般網台利用YouTube播放，而是以自設
獨立伺服器形式播放，成本昂貴，但資金來歷不明，
「連（其發言人黃台仰早前被警方即場搜獲的現金）
53萬都仍未能解釋。」
他續稱，該新網台請來「青年新政」成員任首兩集
的嘉賓，反映「本民前」已經與「青政」結合，
「一文一武被某個勢力捧出來，為換屆選舉做政治
姿態，他們的老闆就應該是策劃（旺角）暴動那班
人」。

針對另一激進「本土派」組織「熱血公民」，上
月底發起遊行到日本駐港總領事館示威，要求日本
政府向任天堂「施壓」，保留「寵物小精靈」系列
的港台譯名。何志光批評「熱狗」很無聊、「很離
譜」，「任天堂譯什麼名字關『熱血公民』什麼事
呢！」
他又針對近日再有「熱狗」涉嫌參與旺角暴亂事件
而被捕一事，質疑「熱血公民」領導層「篤灰」、出
賣成員，特別是「熱狗首領」黃洋達暴亂當晚身在現
場，卻在被捕後即時獲釋放。
他並批評黃洋達經常煽動群眾暴亂，但自己就沒有
參與，或只是參與一些「較安全」的行動。

「本民前」豪搞網台 被質疑「有大水喉」

反對派露天製粽「垃圾桶」洗米

■反對派區議員團隊在露天地方用疑似「垃圾桶」來盛載粽葉。 fb圖片

■用疑似「垃圾桶」來洗米。 fb圖片

■義工在露天地方包粽，難言衛生。fb圖片

&1&1����


